



Charles Gabriel Le Bègue (10 juin 1857 – 15 mai 1863), comte de Germiny, est né le 3 novembre 1799 à Cliponville en Seine Maritime.

Il entre au Conseil d'État et est nommé maître des requêtes en 1832.

En 1843, il est pourvu de la recette générale de Saône et Loire, puis est appelé à la préfecture de Seine et Marne, devient quelque temps conseiller-maître à la Cour des Comptes, puis receveur général des Finances à Rouen. Là, il prend part à la création du Comptoir d'escompte et de plusieurs institutions de crédit.

Le 31 janvier 1850, il est nommé régent de la Banque de France au 6^{ème} siège, (en remplacement d'Alexis Dosne), jusqu'à sa nomination comme gouverneur du Crédit Foncier le 6 juillet 1854.

Il est ministre des Finances du 24 janvier au 10 avril 1851, jour de sa démission. Il est ensuite nommé commandeur de la Légion d'honneur.

Succédant au gouverneur d'Argout, il est nommé gouverneur de la Banque de France le 10 juin 1857, jusqu'à son départ pour rejoindre le Sénat le 15 mai 1863.

Connu pour ses réceptions fastueuses, sa science du « bien manger » et ses cuisiniers, le comte de Germiny se consacre vers la fin de sa vie au plaisir de bien traiter ses amis à sa table. Il est à l'origine d'inventions culinaires telles que le fameux potage Germiny, à l'oseille et à la crème, « servi glacé en tasse ».

Il décède le 22 février 1871 au Havre.